



El hallazgo de los sagrados restos del apóstol San Pedro aún no ha sido confirmado oficialmente

El diario «Il Quotidiano», de Roma, publica un artículo del cual son los siguientes párrafos:

«En los pasados días, algunos periódicos extranjeros han publicado noticias sobre las excavaciones en la gruta de la basílica vaticana, circulando detalles que se califican de sensacionales, en los que se anuncia, entre otras cosas, que se ha encontrado una urna que contiene los restos de San Pedro, y que las preciosas reliquias se conservan en la actualidad en la capilla privada del Santo Padre. Estas informaciones no tienen carácter de novedad, pues circularon ya en la Prensa de varios países en otras circunstancias. Sin embargo, conviene observar que en tan importante y delicada materia hay que atenerse a las noticias oficiales y definitivas que se van dando a la cristianidad, y no deja de ser muy significativo que quien las ha divulgado hasta ahora ha sido en dos solemnes ocasiones el mismo Santo Padre.

Se recordará en efecto, que en el mensaje radiado del 7 de mayo de 1942, en el XXV aniversario de su consagración episcopal, el Santo Padre dió cuenta de los trabajos que desde hacía poco tiempo se habían iniciado en las grutas vaticanas, poniendo de relieve su excepcional grandiosidad y demostrando, entre otras cosas, que la basílica de San Pedro había sido edificada sobre la tumba del Príncipe de los Apóstoles.

Siete años más tarde, precisamente el 30 de enero de este año, Su Santidad, hablando a los estudiantes romanos, declaró: «Por disposición de la divina Providencia, Pedro eligió Roma como sede episcopal suya. Aquí, en el circo de Nerón, del que poseemos pruebas arqueológicas irrefutables, murió como confesor de Cristo. Bajo el punto central de la gigantesca cúpula estaba y está el lugar de su sepulcro.»

«Es de suponer —añade el periódico— que no sin fundamento los trabajos realizados y los descubrimientos hechos llevarán a noticias cada día más consoladoras. ¿Cuándo ocurrirá esto? Evidentemente, la Santa Sede, fiel a su método de cuidadosa reserva y de segura documentación, esperará el momento propicio. Por consiguiente, ningún anticipo, sino esperar confiadamente.»

Durante estas excavaciones han sido encontradas cerca de dos mil monedas antiguas de oro, plata y bronce. Entre éstas figuran 423 monedas medievales de peregrinos de casi todos los países de Europa, incluyendo Gran Bretaña, Francia, Irlanda, Alemania y Países Bálticos. En el cementerio pagano que está siendo excavado bajo la basílica fueron encontradas cerca de 880 monedas del Imperio romano del III y IV siglo de la Era cristiana. Las demás monedas son de las emisiones del Papa desde el siglo XI en adelante.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

«Se han registrado tormentas aisladas en la cordillera Ibérica; en Levante y Cataluña, el cielo ha estado nuboso, y en el resto de España ha sido bueno, con poca nubosidad.

Tiempo probable.—Por el Noroeste penetrará una zona nubosa, con lluvias ligeras en Galicia y Cantabria; nubosidad de evolución diurna en el Centro, cuenca del Ebro, Levante y Cataluña, con algunos chubascos aislados durante la tarde en el sistema central. Buen tiempo en el resto.»

En Madrid se ha sostenido la temperatura

Los vecinos de Madrid supusieron que el termómetro había vuelto a subir, por cuanto sudaron y el calor que sintieron. El cielo se había despejado y sólo el «abochornamiento» de las nubes en determinadas horas, renovó la ilusión de nuevas lluvias, si se da crédito al refrán que reza: «Cielo aborregado a los tres días, mojado». Pero ayer en Madrid no hizo más calor que el día del aguacero por lo menos oficialmente, y hasta la noche fué más fresca. Los 29 de máxima ascendieron a 29,6, y las mínimas, de 18,6 bajaron a 17,2. Seis décimas no son para decir que ha vuelto el verano.

Sobre Madrid cayeron en las tres largas horas de lluvia que nadie ha olvidado, diez litros por metro cuadrado, y ello supone muy poco para la resolución de los graves problemas que se sufren. Como parece que volvemos al buen tiempo por algunos días, el pronóstico no es agradable. Hemos llegado a la rara conclu-

sión de que el mal tiempo es el tiempo apetecible.

La noche ha sido despejada; muy ligeras nubes que no turbaron la serena contemplación de las estrellas. Todo anuncia para el profano, sol y calma en la capital. Y para el que sabe de estas difíciles cuestiones, puesto que la nubosidad y los aislados chubascos apenas si nos confirman, si es que llegan a caer sobre nuestros tejados.

Tormenta en Ciudad Real

Sobre la capital ha descargado otra tormenta. Fué de poca duración pero cayó un fuerte aguacero. El termómetro ha descendido notablemente. La máxima de ayer fué de 26 grados, contra 36 de los últimos días.—(Cifra).

Las tormentas han causado daños en Logroño

Llegan noticias sobre los cuantiosos daños que en los pueblos de esta provincia ha causado el régimen tormentoso de la semana pasada. En el pueblo de Villamediana, próximo a la capital, la pérdida de la cosecha se calcula en un elevado porcentaje. En Murillo de Río Leza, aparte de los daños producidos en la Agricultura, perecieron más de 200 aves de corral; en el pueblo navarro de Viana se recogieron pajaros con un peso de 100 a 250 gramos y no se tienen noticias de desgracias personales. Continúa el Régimen de tormentas.—(Cifra).

En Valls, el campo ofrece magnífico aspecto

Durante toda la noche y madrugada últimas ha vuelto a llover sobre este término municipal y su comarca. Por término medio, han

YUGOSLAVIA Y RUSIA POSIBLEMENTE TITO DENUNCIARA A LA U. R. S. S. EN LA O. N. U.

VIENA.—El embajador yugoslavo en las Naciones Unidas, según informa una noticia de Belgrado, doctor Joza Vilfan, ha salido en avión de la capital yugoslava para Lake Success, sede de La Organización de las Naciones Unidas, después de haberse recibido noticias de fuente muy autorizada, según las cuales Rusia ha concentrado cinco divisiones en la frontera norte yugoslava.

Despectiva respuesta soviética a la nota de Tito

Comunican de Belgrado que aún no ha hecho el Gobierno yugoslavo ninguna referencia a la nota soviética del 29 de este mes, que ha sido distribuida por la agencia Tass anoche y difundida por la radio moscovita.

Un detalle importante es que el Gobierno yugoslavo no recibió la nota soviética hasta después de haber comenzado la Tass a difundirla por el mundo.

Esta última nota soviética, a pesar de su tono despectivo, se considera en Belgrado como una respuesta a la violenta nota yugoslava del día 20. La advertencia final de la última nota soviética de que el Gobierno ruso no tratará al yugoslavo con «consideración y respeto» es considerada superflua, en relación con el tono de las dos anteriores y de los ataques durísimos que se han lanzado desde Moscú.

Preparativos yugoslavos

En relación con la precipitada marcha a Nueva York del embajador yugoslavo, doctor Joza Vilfan, se dice en fuente autorizada, que el rápido viaje se debe a la necesidad de hallarse preparada Yugoslavia para cualquier situación de urgencia que pueda surgir de la tirantez existente en la Europa oriental; concretamente, para el caso de que los movimientos de tropas rusas obliguen al mariscal Tito a acusar ante las Naciones Unidas a la Unión Soviética de amenazar la paz del mundo.

Coincidiendo con la partida del embajador Vilfan, el órgano comunista yugoslavo «Borba» acusa al primer ministro José Stalin de doblez y dice que Yugoslavia no puede tener fe alguna en la dirección soviética.—EFE.

Evasivos del representante Yugoslavo en la O. N. U.

ZURICH.—El representante de Yugoslavia en la O. N. U. no quiso contestar a las preguntas de los periodistas si su país piensa acusar a Rusia ante las Naciones Unidas de amenazar la paz.

Posible planteamiento del conflicto en la O. N. U.

LONDRES.—Un portavoz del

sido recogidos ocho litros por metro cuadrado. El campo, con ello, ofrece un magnífico aspecto. Los viñedos, especialmente, han acusado los efectos de estas lluvias, y también para los olivos han sido provechosas.—(Cifra).

Rogativas en Santiago

La sequía que reina en toda la comarca es extraordinaria. En vista de la gravedad que esto puede representar para la agricultura, el obispo vicario capitular de la diócesis, Dr. Souto Vizoso, ha publicado una circular dirigida a todas las parroquias de la diócesis compostelana para que en la misa hagan rogativas pidiendo al Altísimo el beneficio de la lluvia.—(Cifra).

Foreign Office ha declarado que la disputa Kremlin-Tito es de tal naturaleza que podría ser planteada en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. En Belgrado ha habido indicios de que acaso Tito acepte este planteamiento si aumenta la presión soviética. Añadió el portavoz que aun no hay confirmación oficial sobre las anunciadas concentraciones de tropas soviéticas en la frontera yugoslava.

Las unidades antiáreas de Belgrado intensifican su preparación

VIENA.—Informan de Belgrado que las unidades antiáreas de Belgrado han jurado reforzar su preparación para defender la soberanía de Yugoslavia «contra cualquiera que la ponga en peligro».—EFE.

Acheson quita importancia a los movimientos de tropas WASHINGTON.—El secreta-

Hoy habrá llegado a Gibraltar el almirante Connolly

En la playa inglesa embarcará rumbo a El Ferrol del Caudillo

LA LINEA DE LA CONCEPCION, 31.—Comunican de Gibraltar que mañana llegará a dicha plaza, por vía aérea, el almirante jefe de las Escuadras norteamericanas del Mediterráneo y del Atlántico, Richard L. Connolly.

También llegará la Escuadra norteamericana, compuesta por los buques «Columbus», «Juncos», «Stribling» y «Bordelon».

El «Columbus» enarbolará las insignias del almirante jefe, quien embarcará en dicho crucero y to-

do del departamento de Estado Dean Acheson, ha declarado en una conferencia de Prensa que los movimientos de tropas rusas a lo largo de la frontera yugoslava, acompañado de una publicidad deliberada, parece formar parte de la guerra de nervios desencadenada por los rusos en los Balcanes. Agregó que los Estados Unidos observan de cerca las relaciones entre Stalin y Tito y que los embajadores americano, británico y francés en Belgrado celebran constantemente consultas extraoficiales. Preguntado Acheson sobre si los Estados Unidos piensan en la posibilidad de enviar armas a Yugoslavia, el secretario de Estado manifestó que Yugoslavia no lo ha solicitado y que, por lo tanto, el asunto no estaba en consideración.—EFE.

das las citadas unidades zarparán rumbo a El Ferrol del Caudillo. Se espera en Gibraltar a la fragata «Amethyst».

LA LINEA DE LA CONCEPCION, 31.—Se encuentra en el puerto de Gibraltar el crucero británico «London»; unidad que ayudó a la fragata británica «Amethyst» a que evadiera del río Yang Tsen.

En la próxima semana llegará dicha fragata, preparándose en aquella plaza un gran recibimiento a su capitán, oficialidad y tripulación.

Conversaciones interesantes entre Mac Arthur y el comisario general británico Mac Donald sobre los problemas asiáticos

TOKIO.—Los observadores bien informados declaran que es probable que la defensa de Hong-Kong y las medidas anglo norteamericanas para contener la marea roja en Asia figuren de manera destacada en las conversaciones que deben celebrarse en Tokio en la semana que viene entre el general Mac Arthur y el comisario general británico en el sureste de Asia Mac Donald. Este último salió de Singapur hoy y debe llegar a Tokio el día 3. La visita coincide con la del subsecretario del Ejército norteamericano, Tracy Vorhees.—EFE.

Hong-Kong, en condiciones de defenderse

HONG-KONG.—El comandante de la plaza de Hong Kong, general Festing, ha confirmado que recientemente visitó Macao y conferenció con el gobernador de aquella colonia portuguesa, comandante Rodríguez de Oliveira. Se negó a facilitar más detalles de la entrevista; pero afirmó su seguridad de que Hong-Kong está en condiciones de defenderse de cualquier posible agresión comunista.—EFE.

Inglaterra defenderá Hong-Kong

LONDRES.—De fuente oficial se reitera que Gran Bretaña está decidida a defender Hong Kong contra un posible ataque militar; «pero no por imperialismo, sino porque la retirada tendría un

efecto desastroso para la causa anticomunista en toda el Asia meridional».

Los observadores opinan que, salvo que Moscú facilitase a Mac Tse Tung mayor ayuda militar que hasta ahora, es muy improbable que los comunistas chinos se arriesguen al ataque directo de la plaza, aunque no dejarán de utilizar otros medios para tratar de expulsar de ella a los británicos.—EFE.

CHECOSLOVAQUIA cierra su frontera con AUSTRIA

VIENA.—En el ministerio de Asuntos Exteriores austriaco han manifestado esta noche que Checoslovaquia ha cerrado sus fronteras con Austria en el día de hoy sin que haya mediado ninguna explicación previa, según informa la Agencia United Press. Se agrega que el ministro de Asuntos Exteriores «se muestra preocupado» ante el conocimiento de que los soviéticos realizan maniobras cerca de la frontera yugoslava.

Se informa que la frontera está herméticamente cerrada desde esta mañana y que no se ha permitido la circulación de entrada ni de salida. Tanto la Legación austriaca en Praga como la checoslovaca en Viena han facilitado explicación alguna al hecho.

Carta, en la prensa norteamericana, de un exilado español

Dice que, con su ineptia, los políticos republicanos consintieron las más inauditas salvajadas comunistas

NUEVA YORK, 31.—El «Diario de Nueva York publica una carta, en su sección «Tribuna Libre», firmada por Jorge Camps, en la que se rechazan las afirmaciones gratuitas hechas en los Estados Unidos contra España. Jorge Camps se manifiesta energicamente contra el Gobierno del Frente Popular anterior a la guerra española, y dice: «Los españoles nunca perdonaremos ni admitiremos de nuevo a los que su ineptia para el Gobierno lo dejaron en manos de los comunistas para que éstos con el beneplácito de los que se decían auténticos demócratas, hicieron muchas más salvajadas que las que se han hecho y se hacen detrás del telón de acero. En España hubo muchos cardenales Midszenty y Stepinac y ninguno de los que ahora han levantado horribles una ola de protestas, abrieron la boca entonces.»

Después de hacer referencia al envío del oro español a Rusia y Méjico, Jorge Camps se manifiesta en el sentido de que él ayudó a traer la República a España. «El triunfo del Ejército de Franco lo hizo el Frente Popular, que en sus asesinatos, saqueos e incendios de iglesias, se ganó la repulsa de sus mismos votantes, de los que yo me considero uno de ellos.» Finalmente, Jorge Camps, acusa a los políticos exilados de ser culpables del actual estado de cosas y de desfiliparar el oro que robaron a España.—EFE.

Ante la visita del Rey Abdallah

LA CORUÑA.—Su Majestad el Rey Abdallah de Jordania recibirá en La Coruña los máximos honores.

En el hotel se han habilitado expresamente las dos plantas primeras para el Rey, ministros y séquito. El Soberano ocupará cuatro habitaciones, lo mismo que su hijo. Uno de los comedores de la planta baja está siendo transformado en salón árabe para que el Rey haschemita reciba a sus visitantes.

La ciudad se apresta a engalanar sus calles y balcones, secundando la iniciativa del Ayuntamiento, que ha establecido premios para los mejores adornados, tanto en estilo árabe como español. El Casino ha organizado una fiesta en el parque de su propiedad, con la intervención de varias orquestas, la Banda jalfiana y coros regionales. Se quemará un castillo de fuegos artificiales en la bahía y otros actos más tenderán su desarrollo con ocasión de la estancia del Rey de Jordania en nuestra capital.

La muerte del secretario general de la Fiscalía de Tasas

El autor del homicidio ha sido detenido

La Dirección General de Seguridad ha facilitado una nota en la que anuncia que ayer fué puesto a disposición del Juzgado de Instrucción número 4 de Madrid, Antonio Alcanda Navarro, autor de la muerte de don Francisco Rivera Sánchez, secretario general de la Fiscalía Superior de Tasas, hecho acaecido en la capital el día 1 de julio último.

Servicio Nacional del Trigo

JEFATURA PROVINCIAL DE AVILA

CIRCULAR NUM. 201

Sobre declaración de cosecha obtenida de cereales y legumbres para piensos en la presente campaña 1949-50

(Continuación)

Peticiones de reservas y su concesión

Octava. Toda persona que desee hacer efectivo el derecho de reserva de cereales panificables para el propio consumo en su calidad de productor, aparcerero, rentista o igualador, para sí y sus familiares, servidores domésticos, obreros fijos y familiares de los mismos, o solo para alguno de ellos, durante la campaña 1949-1950, y siempre que dichos cereales hayan de consumirse en la misma provincia en que estén enclavadas las fincas sobre cuya producción ha de obtenerse la reserva, lo solicitará previamente de la Delegación de Abastecimientos de la localidad en que residan las personas que hayan de usar de tal reserva.

Las personas con derecho a reserva que residan en distinta provincia de la en que están enclavadas las fincas sobre cuya producción han de obtener la reserva, entregarán en el almacén correspondiente, y como garantía de la reserva que posteriormente se solicitará, la cantidad de cereal panificable que calcule han de ascender aquellas. El jefe de almacén extenderá y entregará en el acto al interesado, un resguardo (modelo núm. 5) acreditativo del cereal recibido, designando el municipio de la provincia de consumo, con cuyo resguardo (modelo núm. 5) y su declaración C-1 solicitará en la Delegación de Abastecimientos de su residencia, le sea expedido el modelo núm. 2.

Novena. Los jefes de almacén del S. N. T. sólo autorizarán las reservas de cereales panificables, por las cantidades que hayan sido reconocidas y consten en el oficio correspondiente (modelo núm. 2 ó 4) expedido por la Delegación de Abastecimientos de la localidad que proceda, dichos oficios quedarán en poder del jefe de almacén.

Décima. Para que los agricultores puedan disponer del 30 por 100 de la reserva de cereales panificables con destino a la alimentación, será preciso haber hecho entrega en los almacenes del S. N. T. del cincuenta por ciento del cupo forzoso señalado. Por esta Jefatura Provincial se irá autorizando la retirada de las reservas de consumo, de tal modo que la entrega de la totalidad de éstas coincidan con la recepción de la totalidad de los cereales panificables.

Recogida de productos

Undécima. El agricultor está obligado a entregar la totalidad de la cosecha de trigo, centeno, maíz y escaña, deduciendo de ella solamente las reservas de siembra y consumo que se detallan en la instrucción séptima.

Por ello, se fijará a cada labrador un cupo mínimo de recogida, tomando como base las cantidades resultantes del cálculo que se realice a la vista de la superficie sembrada, la simiente empleada y el rendimiento probable por hectárea. Entendiéndose que la entrega de dicho cupo mínimo no exime al mismo de entregar al Servicio Nacional del Trigo el resto que le quede, una vez deducidas las reservas legales de siembra y consumo que se señalan en la citada instrucción.

Ventas de piensos y leguminosas por los productores a otros agricultores o ganaderos

Duodécima. Autorizada por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes la compra venta de los piensos rescañados en la instrucción segunda, sin

que de ellos se exija entrega de cupos forzosos, en evitación de los perjuicios que puedan originarse a los productores, se les advierte en defensa de sus intereses, que al formular la declaración C-1, consignen con la mayor exactitud la cosecha obtenida de dichos productos, ya que al vender a otros agricultores o ganaderos mencionados piensos, es requisito indispensable la presentación en estas Oficinas de la declaración del vendedor, cosecha 1949 50, y haber entregado en los Almacenes del S. N. T. las cantidades de trigo y centeno que les hayan sido fijadas como cupo forzoso.

En casos de venta de cebada y de avena, tanto de carácter interprovincial como intraprovincial, para poder obtener guía de circulación, será requisito previo que el agricultor entregue en los almacenes del S. N. T. el treinta por ciento de la cantidad objeto de la venta, la que será pagada al precio de tasa.

Los agricultores podrán entregar voluntariamente los piensos que deseen en venta al S. N. T., quien los abonará al precio de tasa.

Circulación de productos

Décima tercera. Los productos intervenidos por el S. N. T. no podrán circular sin ir acompañados de la guía única reglamentaria extendida por el jefe provincial correspondiente.

Se exceptúan, no obstante, los productos intervenidos que se trasladan desde las fincas de los productores o desde sus paneras a los almacenes del Servicio Nacional del Trigo, a los molinos, o de una finca a otra del mismo propietario, dentro de la misma provincia, y entonces bastará con que bayan respaldados por la declaración modelo C-1 cosecha 1949 50.

Si el traslado se efectúa entre las fincas de un mismo propietario, pero situadas en distintas provincias, se necesitará permiso especial del delegado nacional del S. N. T. o del jefe provincial a quien se haya autorizado.

Suministros por el S. N. T.

Décima cuarta. El S. N. T. dará preferencia para la distribución de abonos nitrogenados, semillas seleccionadas, ganado caballar o mular de trabajo, que por su intermedio se realicen, a aquellos agricultores que proporcionalmente entreguen en venta la mayor cantidad de trigo.

Muy importante

Señalado el 15 de septiembre, fecha tope para formular la declaración C-1 de la cosecha obtenida, es muy interesante advertir a los labradores, que la mencionada declaración debe ser hecha al terminar de retirar de la era, producto por producto, (trigo, centeno, maíz, escaña, y piensos tanto de cereales como de leguminosas) ya que una vez cerrado en las paneras, es imprescindible este respaldo por la correspondiente declaración C-1 en la que figure la cantidad obtenida, pues en caso de inspección, pueden ser intervenidas las partidas que se encuentren en este caso y no aparezcan declaradas.

Se ruega a los señores alcaldes, secretarios de Ayuntamiento y jefes de Hermandades Sindicales, que dada la gran trascendencia que estas instrucciones tienen para los interesados, la den la máxima difusión para que pueda llegar a general conocimiento de aquellos.

El jefe provincial, Luis Aragonés.

Amplio plan de reconstrucción de los ferrocarriles españoles

Se adquirirán buen número de máquinas de vapor y eléctricas, automotores y vagones

Interesantes declaraciones del Conde de Guadalhorce

MADRID.—El conde de Guadalhorce, presidente del Consejo de Administración de la RENFE, ha manifestado a los informadores que está en marcha el plan general de reconstrucción de los ferrocarriles españoles, recientemente aprobado por el Consejo de Ministros y cuyo importe total asciende a unos seis mil millones de pesetas.

En su referencia a los periodistas dijo el conde de Guadalhorce que se han encargado 25 locomotoras a Inglaterra, así como material para construir otras 171 en España, que unidas a las 200 que en la actualidad se montan en nuestra Patria, habrá 400 nuevas máquinas de vapor en un plazo de dos años. Los pedidos de material ferroviario pesados a Inglaterra, suponen unos cuatro millones de libras esterlinas.

También se han entablado gestiones para adquirir locomotoras eléctricas y otros elementos para la electrificación. Estas gestiones para la compra de material ferroviario se efectúan también con otras naciones europeas, principalmente con Francia y Bélgica.

Con referencia a los automotores franceses recién llegados a la frontera de Irún, añadió el presidente de la RENFE, que se esperan recibir hasta el número de diez, juntamente con repuestos y piezas de recambio para los que

actualmente funcionan en España. También se importarán carriles y diverso material.

Interrogado sobre la construcción de coches de viajeros, el conde de Guadalhorce indicó que, dentro de pocos días empezará a llegar de Francia material para la construcción en nuestras factorías de cien nuevos coches.

Por su parte, los franceses tienen ya comenzada la construcción de los cien que se han comprometido a enviarnos. En cuanto a vagones de mercancías, ha sido autorizada la adquisición de cantidades importantes, que se unirán a las que construyen las casas españolas.

El conde de Guadalhorce hizo presente el agradecimiento del Consejo de Administración de la RENFE al Caudillo y miembros del Gobierno, especialmente a los ministros de Obras Públicas e Industria y Comercio, por las facilidades que han dado para que la reconstrucción de los ferrocarriles sea pronto un hecho, poniendo a su disposición las divisas necesarias para las adquisiciones en el extranjero.

«Con todo esto, terminó diciendo el presidente de la RENFE, tenemos firmes esperanzas de cambiar las actuales características del servicio, seguridad en la marcha y economía en la explotación». —(Cifra).

Sección religiosa

Día 2, Primer Viernes—Santos Esteban, rey; Justo, Zenón; Máxima, Calixta.

La misa y oficio divino son de San Esteban, con rito semidoble y color blanco.

Primer Viernes

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra sus cultos mensuales en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del primer viernes, bendición y reserva.

Esclavitud de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli

San Antonio.—Se celebran los cultos mensuales del Primer Viernes en honor de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli.

Por la mañana, a las nueve, Misa de Comunión. Por la tarde, a las ocho, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., ejercicio del primer viernes, bendición y reserva.



Parroquia de San Pedro

Turnos de adoración desde las diez y media de la mañana. A las ocho de la tarde, rosario y bendición.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Una Reina heroica

La reina María Teresa de Austria, emperatriz de Austria, fue una mujer heroína bajo todo aspecto, pero la mayor de sus heroínas es tal vez la menos conocida. No fue una heroína guerrera, sino un rasgo de heroísmo de amor. Habiendo caído enferma su nuera Josefa, la reina quiso servir de enfermera, y hasta ayudó al médico a hacerla una sangría, remedio que en aquellos tiempos se aplicaba a todo linaje de enfermedades. Al desnudarle el brazo, observó enseguida las manchas delatoras de la viruela, uno de los males más temidos en aquella época, en que ni siquiera se tenía idea de la vacuna. Como es natural, los médicos y los cortesanos

encendió una guerra que devastó gran parte de Europa y ocasionó la prisión perpetua del rey de Cerdeña, hijo del emperador de Alemania.

De cuando data el descubrimiento de la Dextrina

En el año 1821 se quemó una fábrica de almidón en Chapelizco. Entre los que acudieron a sofocar el siniestro figuraban unos cuantos estampadores de telas, los cuales quedaron empapados del agua de almidón que corría por la calle y al quitarse la ropa vieron que se les había pegado al cuerpo como si hubiera estado saturada de goma. Al volver a la escena del siniestro encontraron el suelo cubierto de una materia gelatinosa de la cual cogieron cierta cantidad y vieron que pegaba tan perfectamente como la goma arábiga por lo que la emplearon en su industria. Tal fue el descubrimiento de la dextrina.

Se calcula, que si se suprimieran totalmente los diversos enemigos y parásitos de las plantas útiles cultivadas, aumentaría el rendimiento en proporción de 9 a 12.

Los buques de guerra del tipo Dreadnought, fueron inventados por el teniente general Vittorio Curbert, del Cuerpo de Construcciones navales de Italia, que murió en Roma en el año 1914.

Como a casi todos los inventores sucede, sus proyectos que dió a la publicidad en 1903, fueron acogidos casi burlonamente por sus compatriotas, pero a fines del año siguiente el Almirantazgo británico puso en estudio un acorazado que realizaba las atrevidas ideas (para aquel tiempo) de Curbert.

Ya sabe don Eleuterio. — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman **AVE-SANIL**

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y atonía del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito. Siempre utilízalo en su uso para todas las molestias estomacales.

ESTOMAGO. NITESTES

VENTA EN FARMACIAS

Nueva Plaza de Toros de Medina del Campo

(ORGANIZACION A. GONZALEZ VERA)

Tradicionales Ferias y Fiestas de Septiembre de 1949

TRES GRANDES ACONTECIMIENTOS TAURINOS PATROCINADOS POR EL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO

Día 3 de septiembre
INAUGURACION DE LA PLAZA MONUMENTAL
Gran Corrida de Toros
6 hermosos toros 6 de la ganadería de SAMUEL HERMANOS para **ORTEGA "PARRITA"** y **Manolo González**

Día 6 de septiembre
GRANDIOSA NOVILLADA
6 novillos-toros 6 de la VIUDA DE MOLERO para **"CALERITO"** **"LITRI"** y **ORDÓÑEZ**

Día 8 de septiembre
Magna novillada de FLORES ALBARRAN
7 novillos-toros 7 uno de rejonas para **Angel Peralta** y los seis restantes para **Niño de la Isla "Litri"** y **Ordóñez**

Las corridas empezarán a las 6 de la tarde

Vacunación antituberculosa

En el Instituto Provincial de Sanidad, de nueve y media a diez y media, los lunes.

Deben acudir todos los recién nacidos, antes de cumplir los 15 días, así como los niños mayores, adolescentes y adultos expuestos al contagio.

Absolutamente gratuita.

ALTERNADORES

nuevos todas potencias garantiza dos años. Motores Diessel. Elu-Maquinaria Eléctrica. Carmelo Gil, 4. Teléfono 13.433. BILBAO

REPRESENTANTES

necesita Laboratorio, asunto venta mostrador farmacia. Escribir: 1.403. Publicidad Rocal. Moratín, 19. SEVILLA.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7. Teléfono 98

En el sorteo celebrado el día 31 de agosto de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 056 Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 56

MAQUINARIA

vinícola y eléctrica modernas perfeccionadas. Material para bodegas. MA-RODAN y REZOLA, S. L., Ingenieros. LOGROÑO

Atención

comerciantes. Compramos créditos de cambio, documentos de deuda, recibos, etcétera. Pagamos al contado. Mutua Comercial Española. C. Generalísimo Franco, 22. SALAMANCA. Teléfono 2073.

aconsejaron a la soberana que se retirase; pero María Teresa no solo rechazó el consejo, sino que después de permanecer largas horas junto a su hija política, al separarse de ella la estachó entre sus brazos, cubriendo su rostro de besos. Pocos días después, también ella se veía atacada de viruelas, pero ni por un momento temió que su abnegación pudiera ser castigada con la muerte; y en efecto, sanó, y sanó sin que la terrible enfermedad aminorase su soberana belleza.

Una guerra por un cubo

Hasta no hace mucho, en la torre de la Catedral de Módena, podía verse un cubo que hace 900 años fué la causa inocente de una guerra terrible. Unos soldados de Módena robaron el cubo de un pozo público de Bolonia y se negaron a devolverlo cuando se lo reclamaron. Esto dió lugar a escaramuzas entre los soldados de los estados rivales y fué la chispa que

COSAS DE AVILA

Enhorabuena al Municipio abulense y enhorabuena a nosotros. Si «qué va a consumir la obra, EL DIARIO DE AVILA desde el año 1928 hasta el presente, con machaconería que a algunos se les antojaba insostenible, ha estado pidiendo la desaparición de ese armatoste petreo calizo —restos de algo que fué útil— que afea nuestra espléndida muralla. Todo llega en este mundo y hoy, ante un público numeroso los empleados municipales están derribando al «gigante». La incompreensión, que no el arte, le ha mantenido mucho tiempo en pie. La lástima es que no podamos hacer otro tanto con el suntuoso edificio propiedad del Banco de España, frontero al paredón. Ese edificio es la herejía artística más grande que padece Avila dentro de su recinto amurallado. ¡A quién se le ocurre haber permitido esa construcción en ese sitio; desentonando rabiosamente del estilo predominante en todas las construcciones de puro sabor abulense. Los turistas, que, pasado el arco del Alcázar, se enfrentan de pronto con la casa citada se extrañan enormemente de esa edificación. Esta, con su estilo propio, ha debido ir al camino de la Estación a acompañar a los edificios que allí se han

hecho últimamente. De murallas adentro no ha debido consentirse nada que desdibujara el carácter propio de lo tradicional; que es el gozo de indígenas y forasteros. Nadie que esté en su sano juicio creerá que el turista viene a estas latitudes a contemplar cosas, por ejemplo, de estilo italiano, rasca-cielos de moderna arquitectura con muchas ventanas encuadradas en edificios ayunos de adornos clásicos hispanos. Para edificios monumentales de esa conformación arquitectónica, ahí están Madrid, Barcelona, París, Londres, Nueva York, etc. Cansados los turistas de contemplar los buscan otra cosa y para eso nos visitan deseando recrearse en lo típico que abundantemente poseemos. Conservémoslo con energía y con mimo. Respetemos la obra de nuestros antepasados y no hagamos de lo que hay dentro de murallas una ciudad moderna o de estilo extraño a nuestro carácter antiguo.

Tomen nota de esto que escribimos aquellos que con su autoridad pueden hacer efectivos los anhelos del arte y del pueblo abulense.

No reincidamos en el porvenir en errores que todos lamentamos.

Caridad para una familia necesitada

Continúan los caritativos abulenses manifestando sus buenos sentimientos en pro del infortunado hogar que ve a su jefe en cama, imposibilitado de ganarse el pan de cada día, necesitado de medicinas y de cosas de comer. Hasta de tierras toledanas vienen auxilios. Un hijo de Avila que vive en el pueblo de Velada nos remite un billete que viene a juntarse en amable compañía, con otros de la capital abulense. Hoy ha recibido la familia ciento cuarenta pesetas.

PENSION completa o solamente dormir. Bajada D. Alonso, 6, bajo izquierda.

PERDIDA rosario nacar blanco de Esteban Domingo a la Santa. Se gratificará en Esteban Domingo, núm. 9.

SE NECESITA niñera. Fivasa, núm. 91.º

Fábrica de hielo

Funcionando por no poderla atender se traspasa o arrienda. Diríjase a Viuda de Martí. Arévalo.

PLAZA DE TOROS DE EL ESPINAR

Sábado, día 3, a las seis y media de la tarde

Inauguración oficial de la nueva Plaza

Gran Corrida de Toros

Organizada por el muy ilustre Ayuntamiento a beneficio del Hospital Municipal

SEIS TOROS de GERMAN P. GAMAZO, antes VILLAGODIO, para

Pépe González Domingúin

Luis Miguel González Domingúin y Paquito Muñoz

PRECIOS POPULARES

Tendido de sol, 35 pesetas. Tendido de sombra, 70 pesetas. Encargos de localidades en el Ayuntamiento

Del homenaje a don Carlos Luis de Cuenca

Como ya tenemos anunciado, mañana viernes, 2, a las diez de la mañana se celebrará en la basílica de San Vicente solemnes exequias por el alma del insigne hijo adoptivo de nuestra ciudad. Y a las siete y media de la tarde y en el Ayuntamiento tendrá lugar, con el programa publicado, la velada en honor del inolvidable literato.

Existe gran entusiasmo por asistir a tales actos, que serán presididos por las autoridades, acudiendo al llamamiento de nuestro alcalde, a quien agradecemos la invitación que nos ha dirigido en unión de los demás miembros de la Junta.

Antonio Tomás, en AVILA

Su exposición es inaugurada esta noche

Hemos recibido la siguiente nota de Antonio Tomás, cuya exposición es inaugurada esta noche en el Casino Abulense.

Hace algunos años, prometí celebrar una exposición de mis cuadros en Avila, tanto por satisfacción propia como por deseo de ciertas personalidades y amigos abulenses que en ello veían el mejor medio de expresar su entusiasmo por el arte y los artistas de esta provincia; este fué también el deseo de mi padre (q. e. p. d.). Dificultades diversas se oponían a satisfacer los deseos de todos y el mío propio. El reciente fallecimiento de mi padre no me hace desistir de mis propósitos, antes bien es como un homenaje a su memoria cumplir sus deseos, celebrando esta exposición que dedico también a cuantos quieren conocer mis obras y a cuantos sienten la necesidad de satisfacer un gusto espiritual que solamente las artes plásticas proporcionan.

Por primera vez expongo en Avila, en cuya provincia he nacido y esta selección de mis cuadros es el patente resultado de que no fué en vano el apoyo que la Excelentísima Diputación Provincial me prestara, en concepto de subvención para que estudiase el difícil arte de la pintura cuyo dominio tan difícil es de conseguir y que tan pocos llegan a dominar, siendo cosa sobradamente sabida que transcurren muchas generaciones sin que sobresalgan personalidades, ni temperamentos dignos de ser mencionados en la Historia de la Pintura. Tengo que agradecer una vez más a la Excelentísima Diputación Provincial de Avila, su interés por mi arte, ya que esta exposición es patrocinada por ella y por la generosa iniciativa de su digno presidente, persona de sensibilidad exquisita a quien fué presentado por don Agapito Rodríguez, párroco-arcipreste de Piedrahíta a quien admiro y considero como a uno de los hombres más sensibles a

las emociones del arte y cuyo fervor por los valores seguros y eterno realizan su indiscutible personalidad.

Mi agradecimiento a la Excelentísima Diputación de Avila que patrocina esta exposición, y también a EL DIARIO DE AVILA que fué el primero en sugerirme la idea de exponer mis cuadros en esta Ciudad.

Con mi exposición no pretendo asombrar a mis paisanos, ni tampoco apropiarme exclusivamente el éxito que con mis cuadros pueda lograr. Justo es que lo comparto con quienes colaboran con ello. El ambiente, la luz, el paisaje y los tipos han influido en mi obra: procuro poner en ella lo mejor de mí mismo, y trato de estudiar cada faceta con amoroso cuidado; en los retratos pretendo hallar la fase psicológica sin apartarme del parecido físico pero huyendo siempre de la semejanza fotográfica. Traigo algunos de mis retratos, todos estudiados con verdadero interés y cariño, procurando superarme en cada nueva obra tanto por satisfacción propia como por la gloria de mi patria chica, cuna de tantos ilustres personajes.

Antonio Tomás.

Catálogo de la exposición

Retrato de mi padre; Pastor Abulense; Joven Abulense; Vieja Abulense en misa; Rastrojos y barbechos; Un ángulo de mi estudio; Paisaje de Piedrahíta; Retrato (miniatura); Galerías y terrados; Retrato (dibujo); Autorretrato (miniatura); Hallazgos arqueológicos; Arlequín; Urraca; Retrato; Estudio de paisaje; Retrato; Pitos; Retrato de don Agapito Rodríguez, párroco-arcipreste de Piedrahíta; Hacia el frente; Bodegones; Manzanas, Pescados, Frutas de otoño, Cacharros, Platos y granadas.

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento del joven Joaquín Alcázar Campo (empleado de los talleres de la RENFE) las misas que se celebrarán el día 3 a las ocho en San Antonio, y a las nueve y media en San Vicente, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

SE VENDE mesa de billar en perfecto estado. Para tratar con don Vidal Pastor en la Finca del Cid.

Donativos para la Casa de Misericordia

Doña Alejandra Sánchez, veinte kilos de menudos; señora viuda de Coronado, el día de San Ramón, en memoria de su hijo (q. e. p. d.) para un extraordinario, 200 pesetas; doña Asunción de Vega, en memoria de su padre (q. e. p. d.), un postre.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila
Junta de Precios

Lista de precios de artículos intervenidos que registrarán en Avila y su provincia durante el mes de septiembre de 1949:

Acete, precio a detallista, 9'075 pesetas kilogramo; precio al público, 8'60 pesetas litro.

Algarrobas, a detallista, 1'850 pesetas kilo; precio al público, 2'00 pesetas kilo.

Almortas, 1'350 y 1'50.

Alubias blancas y pintas, 6'950 y 7,50.

Arroz, 3'320 y 3'50.

Azúcar, 6'600 y 7'00.

Bacalao, 7'900 y 9'50.

Café, 34'150 y 39'00.

Carbón vegetal, 1.ª clase, 0'79.

Carbón vegetal, 2.ª clase, 0'61.

Cisco, 0'49.

Cisco picón, 0'43.

Chocolate, 10'500 y 11'00.

Garbanzos, 6'950 y 7'50.

Guisantes, 2'200 y 2'50.

Habas, 2'700 y 3'00.

Harina de arroz empaquetada, 9'700 y 10,00.

Harina de arroz a granel, 6,200 y 6,50.

Harina de consumo directo, 3,200 y 3,50.

Huevos de cámara, precio a detallista, 16'300 pesetas docena; precio al público, 16'80 pesetas docena.

Jabón, a detallista, 5'550 pesetas kilo; al público, 6'00 kilo.

Leche condensada, a detallista, 5'480 pesetas bote; al público 5'75 pesetas bote.

Lentejas, a detallista, 5'050 pesetas kilo; al público, 5'50 pesetas kilo.

Leña troceada, 1.ª clase, 0'35 kilo.

Leña troceada, 2.ª clase, 0'33.

Manteca fundida, 25,800 y 27,85.

Manteca en rama, 22,950 y 23,75.

Pasta para sopa, 5'600 y 6'00.

Patatas, 1,425 y 1,55.

Puré de almortas, 3'550 y 4,00.

Puré de habas, 4,824 y 5,40.

Puré de guisantes, 4,300 y 4,80.

Tocino, 16,200 y 17,00.

Precios del pan

Capital y provincia

Primera categoría, 0'50 pesetas

Segunda categoría, 0'50 pesetas.

Tercera categoría, 0'55 pesetas.

Infantiles, 0'35 pesetas.

Precio de las harinas

Primera categoría, capital, 689,155 pesetas quintal métrico; provincia, 699,645 pesetas quintal métrico.

Segunda categoría, capital, 537,080 pesetas quintal métrico; provincia, 547,570 pesetas quintal métrico.

Tercera categoría, capital, 385,820 pesetas quintal métrico; provincia, 396,310 pesetas quintal métrico.

Infantiles, capital, 347,330 pesetas quintal métrico; provincia, 357,820 pesetas quintal métrico.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Ecos de Sociedad

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción al eminente guitarrista abulense Pedro Moreno, quien se propone actuar en breve para el pueblo de Avila.

—Para Madrigal de las Altas Torres han salido don Salvador Represa y familia.

Avila C. de F.

Se pone en conocimiento de los socios de este Club, que el impuesto del timbre les será cobrado a la vez que el recibo de cuota mensual, por haberse concertado con la Delegación de Hacienda el pago de dicho impuesto a metálico.

La Directiva.

Dr. R. De Francisco

Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermedad.

RIÑON Y VIAS URINARIAS

Consulta a las doce

Av. de José Antonio núm. 5. AVILA

SERVICIO

Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 23'8.

Mínima, 11,2.

Del momento, (seis y media de la tarde), 21,2.

Viento, Sureste, 15 kilómetros por hora.

Agua recogida, 5 litros y medio por metro cuadrado.

Caballerías muertas por picaduras de abejas

SORIA, 31.—Un enjambre de abejas ha atacado en el pueblo de Poveda a varias caballerías que iban a abreviar. Cuatro asnos resultaron muertos, y varios más quedaron en estado grave, a consecuencia de las picaduras. Cifra.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL—VENEREAS—SIFILIS

Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche

Duque de Alba, 4, 2.º.

El Papa envía 7.000 dólares para los enfermos y necesitados chinos

ROMA.—El Padre Santo ha enviado 7.000 dólares a una organización de asistencia que se ocupa en China de la ayuda a los enfermos y necesitados. A través del nuncio apostólico en China, el Padre Santo ha enviado también una importante cantidad a una institución que se ocupa de la lucha contra la tuberculosis. —EFE

PRIMER ANIVERSARIO

EL JOVEN

Federico Carvajal Hernández

Estudiante de Bachillerato y de la Carrera de Comercio
Que falleció en Madrid el día 3 de septiembre de 1948,
A los 15 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Fernando Carvajal de Inza y doña María Isabel Hernández Bueren; hermanos María-Isabel, Fernando-José, Matilde y Luis Carlos; abuela doña Carolina Bueren Ortega, viuda de Hernández Sancho; tíos, primos y demás familia,

Ruegan encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

Las misas que se celebren en Madrid el día 2 de septiembre en el santuario del Corazón de María (Victor Pradera núm. 71) a las nueve y media, diez y diez y media; en Barcelona el 3 en el santuario de Nuestra Señora del Carmen (Padres Carmelitas, Diagonal chafalán Lauria) a las ocho, nueve y diez; y en Avila en la parroquia de San Vicente el día 3 a las nueve y media y en la iglesia de la Santa el día 5 a las ocho, ocho y media y nueve, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.